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L’artÊseÊdémultiplieÊàÊJDA 

LeÊmarchéÊdeÊNoëlÊaÊétéÊ 
uneÊnouvelleÊréussite 

Il y avait encore beaucoup de monde au 
marché de Noël de Reims cette année. 
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UneÊjournéeÊàÊlaÊcitéÊdesÊ
sciencesÊpourÊlesÊ4e 
Comme le veut la tradition, tous les élèves 
de 4e se sont retrouvés la veille des vacances 
à la cité des sciences. 
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BTSÊ:ÊgoÊtoÊarmyÊ! 
Le fameux groupe de k-pop sud-coréen a dû 
s’interrompre pour le service militaire obli-
gatoire dans leur pays.        
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Les 5e B ont conçu en quelques semaines un petit spectacle avec les Concerts de poche 
et le musée des Beaux-Arts, à partir d’une peinture. 
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FaireÊdécouvrirÊleÊcollège 
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Ca s’est passé au collège 

Spectacle avec les Concerts de poche 

LaÊ5eÊBÊallieÊfrançais, 
musiqueÊetÊpeinture 

Le vendredi 24 novembre a eu 
lieu une représentation théâ-
trale et musicale faite par la 
classe des 5e B, organisée par 
la professeure Madame Cala-
do, en partenariat avec Les 
Concerts de poche et le musée 
des Beaux-Arts.  Auparavant, 
la classe avait été dans une 
des réserves du musée des 
Beaux Arts durant trois ven-
dredis pour analyser un ta-
bleau intitulé Musique sa-
vante, du peintre Albert Guil-
laume. C’est cette œuvre qui a 
inspiré le spectacle de la 
classe.  
Avant cela, la classe avait fait 

plusieurs petits ateliers autour 
de cette toile, notamment du 
théâtre et du chant. 

Enfin, le samedi 2 décembre, 
les élèves ont assisté à un con-
cert de musique classique au 
conservatoire de Reims, inter-
prété par la célèbre chanteuse 

Nathalie Dessay et le pianiste 
Philippe Cassard. Ce concert a 
également été organisé par 
l’association des Concerts de 
poche. 

Les 5e B ont pu entendre plu-
sieurs morceaux d’opéra écrits 
par des femmes, puisque l’idée 
de ce concert était de mettre 
en avant les compositrices. 

A travers les ateliers et le con-
cert, les élèves ont pu décou-
vrir la musique classique, aus-
si bien en en écoutant qu’en 
analysant un tableau. 

Justine MEDINA 



Ça se passera de nouveau au collège 

Une 2e journée portes ouvertes fin janvier 

DécouvrirÊleÊcollègeÊautrement 
Le samedi 25 novembre, 
l’école primaire et le collège de 
Jeanne d’Arc ont organisé une 
journée portes ouvertes. Plu-
sieurs élèves de CM2 et du col-
lège se sont portés volontaires 
pour présenter le collège aux 
futurs élèves et à leurs pa-
rents. La journée a commencé 
à 9 heures et s’est terminée à 
13 heures.  
L'association des parents 
d'élèves (APEL) était à l'en-
trée pour accueillir les futurs 
élèves et leurs parents avec des 
boissons et de la nourriture. 
Puis des guides, élèves de 4e et 
3e surtout, prenaient en charge 
la visite avec le gymnase, le 
dojo, où les professeurs de 
sports présentaient les diffé-
rents voyages proposés par 
l'établissement. 

Passage par la salle de techno-
logie puis le CDI avant son 
déménagement, avant d’aller 
à la rencontre des professeurs 
des différentes matières : les 
sciences dans les labos, les ma-
thématiques, français, histoire
-géographie, espagnol, alle-
mand, anglais… Chacun pré-
sentait les programmes mais 
aussi les projets mis en place. 
Comme par exemple l’option 
audiovisuelle, le concours 
d'éloquence, le concours de 
lecture à voix 
haute et le fo-
rum des mé-
tiers, le club 
théâtre, etc. 
Les élèves qui 
ont fait la fête 
des sciences 
l'ont présen-

tée aux parents. 

Il y avait aussi l’association 
SMILE REIMS qui vendait 
des décorations et des billets 
de tombola pour récolter des 
fonds pour pouvoir faire des 
voyages humanitaires. 

A noter qu'une deuxième jour-
née portes ouvertes sera orga-
nisée au collège le samedi 27 
janvier. 

Sabrina ACHAKAR 

La salle consa-
crée aux langues 
espagnole et alle-
mande sont tou-
jours richement 
décorées. A 
droite, démons-
tration du con-
cours de lecture à 
voix haute avec 
Inès. 



Ça s’est passé en ville 

Chalets sur les promenades     UneÊéditionÊrecordÊ! 

Entre le 24 novembre et le 24 
décembre, le marché de Noël a 
ouvert ses portes au grand public. 
Celui-ci s’est déroulé pour la deu-
xième fois aux Hautes-
Promenades Jean-Louis Schnei-
ter, après la place d’Erlon et le 
parvis de la cathédrale. 

 Avec un nombre d’approximati-
vement 150 chalets et ouvert gé-
néralement de 11 à 21 heures, 
parfois 22 heures, il a battu des 
records d’affluence, mais les pro-
meneurs sont surtout venus le 
week-end. 

La pluie en semaine n’a pas aidé 
à la fréquentation hors samedi-
dimanches. Certains commer-
çants ont aussi regretté une fer-
meture trop proche de la fin des 
cours, mais cela est dû au calen-
drier très spécifique de cette an-
née. 

L’inflation n’a pas non plus per-
mis de battre des records de 
chiffre d’affaires. L’année der-

nière, 725.000 visiteurs avaient 
été comptabilisés. Le bilan 2023 
n’a pas encore été dévoilé mais 
devrait être supérieur. 

Ce magnifique événement était 
aussi décoré par des illuminations 
dans le thème de Noël lorsque le 
ciel sombre. Avec des stands diri-
gés par des artisans, des boissons 
chaudes, des confiseries, des ac-
cessoires, des bricoles et autres 
disponibles à l’achat. Le week-
end suivant l’inauguration du 
marché de Noël, un grand 
nombre de visiteurs s’y sont ren-
dus, tellement nombreux qu’ils 
devaient patienter dans une file 
interminable pour pouvoir 
rentrer et en profiter. 

Des animations musicales au 
thème de Noël étaient aussi 
organisées par Chorale Arts & 
compagnie comme des chants 
traditionnels français et des 
Christmas Carols en anglais. 
Pour ne pas oublier l’essentiel 
de la magie de Noël, le père 

Noël était présent dans son cha-
let, au chaud. 

Il y a eu comme chaque année 
des nouveautés, notamment le 
village des enfants rebaptisé 
« Les voyages du père Noël » ou 
encore un tout nouveau kiosque à 
champagne. 

Pour ceux qui ne célèbrent pas 
cette fête, il a fallu un peu de 
courage pour supporter le harcè-
lement qu’est Noël chaque année. 
Place maintenant aux fêtes de la 
nouvelle année 2024 ! 

Anna HUANG 

Cette année encore, le marché de Noël de Reims s’est déroulé le long des 
Promenades. L’édition 2023, malgré la météo peu clémente, a battu des re-

cords d’affluence le week-end et a illuminé et animé notre belle ville !  



Ça se passe en Corée du Sud 

Un groupe adulé par des millions de fans 

Les BTS au service ! 
Jusqu’en 2025 les 7 membres du plus célèbre groupe de k-pop vont devoir faire le 
service militaire en Corée du Sud, un à un par rapport à leur âge. En commençant 

par Jin, J-Hope, Suga, RM, Jimin, V puis en dernier Jung Kook.  

C'est quoi le service militaire 
en Corée du Sud ?  

En Corée du Sud, le service 
militaire est une institution 
profondément ancrée dans le 
cadre de la sécurité nationale 
du pays. Chaque jeune 
homme sud-coréen en bonne 
santé se voit contraint d'effec-
tuer entre dix-huit et vingt-
deux mois de service, selon le 
corps armé choisi. 
En France, rappelons que le 
service militaire, progressive-
ment réduit de 5 ans en 1872 à 
dix mois en 1992, a été aban-
donné en 1996. Il ne s’adresse 
désormais qu’aux volontaires. 
Depuis quelques années, le 
Service national universel a 
été mis en place, et pourrait 

devenir obligatoire pour tous 
les jeunes de seconde. 

La disparition (momentanée ?) 
du groupe le plus célèbre de la 
k-pop sud-coréenne a forte-
ment marqué les esprits en Co-
rée du Sud mais même dans le 
monde entier. 
Que pensent  les membres des 
BTS  de ce changement ? 

« C'était un rêve de porter 
des lunettes de soleil avec 
un crâne rasé. Je voulais 
le tenter un jour, ça fonc-
tionne bien » a réa-
git avec humour V de 
son vrai nom Kim Tae-
hyung.  

« C’est une période d'ap-
prentissage et d'inspira-
tions nouvelles ». « Ce 

jour est finalement arrivé. Pour 
le moment, au revoir. Restons 
nous-mêmes, n'importe quand et 
n'importe où ! Retrouvons-nous 
dans le futur», a ajouté RM de 
son vrai nom Kim Nam-joon.  

Soline MANGEARD 
et Justine MEDINA 

Jin a changé de look en 
prenant la tenue militaire. 



Ça s’est passé à Paris 

Visite incontournable pour les 4e 

CitéÊdesÊsciencesÊ:Ê 
entreÊjeuxÊetÊapprentissages 

UneÊbelleÊexpositionÊestÊ
disponibleÊenÊattendantÊleÊ
débutÊdeÊlaÊséance. 

Comme chaque année, Mesdames Haudcoeur et Da Silva, professeures de sciences 
et vie de la Terre et de mathématiques, ont organisé une journée à la cité des 
sciences à Paris pour tout le niveau 4e. Chaque classe a pu jouer, observer, ap-
prendre dans quatre ateliers différents (cerveau, climat, mathématiques, son) 
avec à chaque fois un questionnaire à remplir, avant de terminer par le planéta-
rium et un superbe film sur le ciel au Moyen Age. 

Le piano géant a fait 
un tabac à l’atelier 
du son. 

La pause déjeuner 
toujours  
bienvenue. 



Ca s’est passé au collège  

Spectacle sur le harcèlement pour les 4e 
 

PrincesseÊdeÊ
pierreÊ:ÊleÊchoc 

Les larmes aux yeux parfois : les élèves de 4e ont reçu un choc la 
semaine avant les vacances en regardant, dans leur salle de 
classe, le spectacle « Princesse de pierre ».  
Une pièce écrite par une Rémoise, Pauline Peyrade, sur le har-
cèlement qu’elle a vécu au collège, en 4e justement, mais pas 
seulement : elle s’est aussi inspirée d’autres histoires qu’on lui a 
racontées.  Car il y en a tellement ! 
Le harcèlement scolaire vu de l’intérieur : le monologue joué 
par Pauline Chabrol est très fort, surtout quand elle interpelle 
les collégiens, les regarde dans les yeux. Un choc pour la cons-
cience, qui devrait permettre aux victimes de s’exprimer, mais 
aussi aux harceleurs de se rendre compte des dégâts qu’ils cau-
sent. Mais aussi aux « suiveurs » qui voient ainsi que l’effet de 
groupe est dévastateur. 
Merci à la compagnie « Tendre est la nuit » et au metteur en 
scène Rémy Barché pour ce moment choc. 

Les 3e C et D ont rencontré 
des journalistes 
Le sujet était les menaces à l’encontre du maire de Saint-Brévin. 
Extrait ci-contre d’un carnet de lecteur d’un élève. 


